
Protokoll UV Seetal-Habsburg 
2. Delegiertenversammlung 2024 
 

 

Datum: 17. Oktober 2024 

Zeit: 19:30 Uhr 

Ort: Restaurant «Kreuz» Rain 

 

1. Begrüssung und Appell  

Rechtzeitig begrüsst uns der Präsi zur 2. DV im laufenden Jahr. 

Besonders heisst er namentlich die anwesenden Ehrenmitglieder willkommen: 

Hess Romy; Brun Tony; Zemp Sam; Hossmann Hanni; Bienz Mike; Marti Toni 

Entschuldigt sind: Haldi Peter und Aregger Franz 

 

 

Klub-Appell 

☒ KK Blau-Weiss  

☒ KK Frohsinn  

☒ KK Heidegg  

☒ KK Millennium  

☒ KK Nutz 

☒ KK Octopus  

☒ KK Pinguin  

☒ KK Rontal  

☒ KK Seetal 

☒ KK Winkelried 1  

☒ KK Zugerland 

Anwesende Klubs:  11 von 11 

 

2. Protokoll der DV vom 7. März 2024 im Rest. «Adler», Kleinwangen 

 

Der Präsi bemerkt, dass das Protokoll von der letzten Delegiertenversammlung, zusammen mit der 

Einladung, rechtzeitig verschickt wurde. Darüber hinaus kann es auf der Webseite des UVSH jederzeit 

nachgelesen werden. 

Da die Versammlung zum Protokoll keine Bemerkungen oder Ergänzungen hat, wird die Mitschrift, zur 

Entlastung des Aktuars, mit Applaus genehmigt und verdankt. 

 

 

  



3. Jahresprogramm 2025 

Das Jahresprogramm liegt bestens vorbereitet den Anwesenden vor; Startdaten zur MS, auch Dauer 

und Orte der Kegelbahnen, wurden bereits definiert. Durchführer werden nun noch gesucht und be-

stimmt. Im vorliegenden provisorischen Jahresprogramm wurden, die Beginndaten der Meister-

schaften, fälschlicherweise mit dem Datum der jeweils kegelfreien Montage aufgeführt.  

Im Sternen Gelfingen gibt es wieder die Möglichkeit Meisterschaften durchzuführen. Das Pflegen der 

Bahnen ist noch ungewiss. Sam und Bruno erklären sich bereit, den neuen Pächter diesbezüglich zu 

instruieren. Die Challenge in Ballwil wird nicht von einem Klub, sondern im Namen des Unterverbandes 

selbst durchgeführt. Das heisst, dass sich die Klubs - in Bezug auf Aufsicht und Schreibdienst - zu 

beteiligen haben werden. 

Cupobmann Sam orientiert über die Daten betreffend Einzelcup: 1. Runde am 08.03.2025 / 2. Runde 

am 12.04.2025 / 3. Runde am 05.07.2025 

 

4. SM 2025 der vier Luz. Unterverbände  

Als Mitorganisator der 70. SFKV-Schweizermeisterschaft in der Kegelsporthalle Allmend, haben wir 

nicht nur Rechte, sondern auch Pflichten übernommen. Eine dieser Pflichten sieht vor, dass auch 

Schreibdienst geleistet werden soll und zwar sowohl bei der Vor-SM (9.5. - 28.05.) als auch während 

der SM (6.9. - 4.10.) selbst. Geplant ist, dass der UVSH die 3. Woche zu übernehmen hat. 

Eine weitere Pflicht besteht im Sammeln von Inseraten und Sponsoren-Bargeldern. 

Das OK wünscht sich, dass alle Mitglieder sich an der Sammlung von Inseraten für eine reichhaltige 

Broschüre beteiligen. Konkret wird erwartet, dass jeder Klub drei Inserate einbringen soll. 

Die jeweiligen Klubverantwortliche sind damit direkt angesprochen und können diese Plicht nicht allei-

nig dem Vorstand überlassen. Da der Vorstand mit dieser Aufgabe, schon beim Durchführen der Sen. 

+ Vet. CH-Meisterschaft, mit den eigenen, sich passiv verhaltenen Klubs, schlechte Erfahrungen hat 

machen müssen, schlägt der Kassier ein Bonus-Malus System vor. Konkret bedeutet dies, dass die 

Fleissigen belohnt – die Unmotivierten finanziell bestraft werden sollen. 

Trotz einigen, darüber erstaunten Wortmeldungen von Anwesenden, will der Kassier, an der UV-GV 

vom 23.11.2024, mit seinem Vorschlag versuchen eine Mehrheit für sich finden. 

 

5. Fusion der vier Luz. Unterverbände 

Der Vorstand präsentiert der Versammlung die Projektunterlagen bezüglich: «Zukunft der vier Luz. 

Unterverbände». Verfasser dieses Information-Dokumentes ist Wanner Marco (Präsi UV Stadt Luzern) 

unter Beihilfe von Jaime Iglesias (Zentralpräsident). Die Grundidee dieses Papieres ist die Gründung 

eines Innerschweizer Dachverbandes mit den Sektionen Reuss + Napf. An den jeweiligen UV-GV’s 

(2024) soll das Projekt präsentiert werden und zur Weiterverfolgung dazu ist - per Abstimmung - eine 

⅔-Mehrheit an Zustimmung nötig. Damit wäre im Frühling 2025 der Weg frei für die Gründungsver-

sammlung des neuen Dachverbandes, inkl. der Wahl - eines sich neu konstituierenden Vorstandes.  

Der UV-Kassier steht dem Konzept kritisch gegenüber, da dem Projekt bis anhin ein Gesicht/Leader 

fehle. Der Vorstand selbst ist sich nicht einig und daher verkündet er die Stimmfreigabe. 

Der Präsi wird bemüht sein, die vorhandenen Unterlagen den eigenen Mitgliedern, rechtzeitig vor der 

UV-GV, zur Kenntnisnahme zukommen zu lassen.  



6. Absenden vom 9.11.24 im Kreuz, Rain 

Die Unterlagen zur Menüvorbestellung werden verteilt und auch die der Personenmeldung. Der Präsi 

appelliert an die Anwesenden von der Menüauswahl Gebrauch zu machen, um den Wirt damit zu 

unterstützen, da wir im Gegenzug keine Saalmiete zu bezahlen haben. Auch Sachspenden für die 

mannigfaltige Tombola werden gerne entgegengenommen. 

Zur Unterhaltung konnten die «Uedliger Fäger» gewonnen werden, sowie ein musikalischer Allein-

unterhalter; beide zu einer vergleichbaren günstigen Gage. Auch zwei Ehrendamen sind bestellt. 

Es werden ca. 130 Personen erwartet, weil unser Absenden gleichzeitig auch die Ehrungen des 

Unterverband Mannschafts-Wettbewerbes beinhaltet. Die Unterverbände, welche einen Podestplatz 

erreichten, werden noch eine entsprechende Einladung erhalten. 

 

7. Diverses 

• Rücktrittsschreiben: Aus familiären Gründen möchte Marius Langenegger kürzertreten und 

seine Funktionen als EDV-Verantwortlicher und Vizepräsident aufgeben. Dies geht aus seinem 

Schreiben hervor, welches vom Präsi vorgelesen wird. Dies bedeutet auch, dass unsere 

Kegelzeitung weiterhin nicht mehr erhältlich sein wird. Aber ganz lässt er uns dann doch nicht 

im Stich, da er weiterhin unsere und auch andere Webseiten pflegen und betreuen wird. 

• Einen weiteren Rücktritt gibt es bezüglich Kassen-Revisor zu vermelden. Aus gesundheitlichen 

Gründen ist es dem Ernst Stettler nicht mehr möglich, weiterhin seiner Funktion nachzu-

kommen. Man hofft, bis zur Generalversammlung, eine neue - zur Wahl stehende Person - 

präsentieren zu können. 

• Der Präsi des KK Heideggs (Franz Fischer) stellt uns seinen Antrag vor, über welchen er bei der 

GV abgestimmt haben möchte. Inhaltlich geht es um eine Änderung im Sportreglement. Dies 

würde es dem Sportchef künftig ermöglichen, bei UV-Mannschaftsbildung mit 3 Wildcards, 

jeweils die bestmöglichen Kegler für den Wettbewerb aufbieten zu können. 

• Trutmann Martin möchte noch abgeklärt wissen, wer für die Zustellung von Auszeichnung/ 

Gutscheine von den Gastkeglern verantwortlich sei. Die Antwort scheint eindeutig zu sein:   

Der durchführende Klub. 

• Marius präsentiert der Versammlung die provisorische Auf-/Abstiegsliste. Er erklärt nochmals 

den Modus und die Kriterien, welche zu diesen Ergebnissen führen - und auch warum alles 

zurzeit noch nicht verbindlich oder ohne Gewähr ist. 

 

Letztlich und abschliessend beendet der Präsi - um 20:50 Uhr unter Applaus - die Delegiertenver-

sammlung. Er bedankt sich für die Unterstützung und wünscht allen ein gutes Heimkehren. 

 

 

 

Gez. als Aktuar:  Beat Langenegger 

 

Ort, Datum  Hochdorf, November 2024 


